

Partnerschaftsbesuch in Irigny vom 17. bis 21. Mai 2023

Nach 4 Jahren Zwangspause war es endlich wieder soweit, wir durften unsere Freunde in Irigny in unserer Partnergemeinde in Frankreich wieder in die Arme schließen.

Unsere **Anreise** ging am Mittwoch nach Colmar mit kleiner Führung und Übernachtung zur Unterbrechung der langen Fahrt...

In der wunderschönen Altstadt haben wir bei angenehmen Temperaturen einen Elsässer Flammkuchen genossen.

Am Donnerstag folgte ein kulinarischer Stop in Arbois und weiter gings auch ein Stück der Route Nationale entlang des Jura zur Saône. Durch Lyon ging es sagenhaft schnell. Das Wiedersehen war sehr herzlich, Küsschen links, Küsschen rechts und anschließend noch im Rathaus die Aufteilung der Gäste. Auch sehr erfreulich war die Tatsache, dass sich die beiden neuen Bürgermeister auf Anhieb sympathisch waren und gemeinsam an der Fortführung der Partnerschaft arbeiten werden.

Am **Freitagmorgen** stand eine sehr interessante Führung in Lyon im früheren Hospital – Grand Hôtel Dieu -zur Entwicklung der Medizin und der Krankenhäuser ab dem 12. Jhd.- auf dem Programm. Im Anschluss durften wir ein exklusives highlight erleben: Ausgestattet mit Fanschals genossen wir eine Führung hinter die Kulissen durch das beeindruckende Fußball Stadion - Olympique Lyonnais - mit Museum. Vorher wurden wir bei einem exzellenten Mittagessen im Restaurant „Paul Bocuse“ mit Blick ins Stadion verwöhnt.

Am **Samstag** folgte eine kleine Konferenz der Partnerschaft mit großen Vorschlägen aus Gochsheim vom Bürgermeister Manuel Kneuer und der neuen Führung Sabine Mattenheimer für das Jubiläumsjahr 2024.

Für den Besuch der Franzosen in Gochsheim zum „25 Jährigen“ wurde eine Fahrt zum Oktoberfest in München vorgeschlagen und für den Sonntag eine gemeinsame Teilnahme am Erntedankfest am 06. Oktober 2024. Beide Seiten waren sich einig, dass insbesondere die Jugend wieder einbezogen werden muss in Form von Praktika, Schüleraustauschen etc. Nach einem Nachmittag zur freien Verfügung folgte der Festabend im Saal La Pastorale im Centre Champvillard.

Nach der offiziellen Vorstellung der zwei „neuen“ Bürgermeister erhielt jeder Gochsheimer eine Kühltasche mit Säften und Mus aus der Region. Ein sehr leckeres Abendessen bei angenehmer Atmosphäre und Gesprächen bildete den Abschluss des sehr gelungenen Partnerschaftswochenendes.

Wir alle haben uns gefreut, dass nach der Corona Pause ein Wiedersehen möglich war. Durch Sabine und den Bürgermeister kommen neue Ideen, was auch wichtig ist. Auch eine whats app Gruppe wurde gegründet zum leichteren Austausch der Ideen. Diesmal war fast die Hälfte der Teilnehmer neu dabei, sogar eine Familie mit einem 19 jährigen Sohn und seiner Schwester mit 12, untergebracht bei einer Familie, deren Sohn Élouan im Rathaus Gochsheim ein Praktikum machen wird.

Es wurde auch wieder deutlich, dass auch ohne Französischkenntnisse eine Verständigung gut möglich war, zum Teil auch mithilfe der neuen Übersetzungsprogramme in den Handys.

Durch das herausragende Engagement von Helmut Siefritz und Rolf Pontes, die neue Vorsitzende Sabine Mattenheimer und den Bürgermeistern sind wir zuversichtlich, dass die Partnerschaft eine Zukunft hat.

*Sabine Mattenheimer
Im Juni 2023*